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En visite à Bousbecque hier, la FNSEA à l'écoute des producteurs
locaux

Par La Voix Du Nord

Le secrétaire général de la FNSEA, Dominique Barrau, était en visite à la ferme Delefortrie de Bousbecque,

hier. Si cette première visite de terrain dans le Nord était inscrite dans le cadre d'une journée de travail entre

responsables syndicaux, elle a également mis en lumière les problématiques agricoles locales.
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1 Le constat- Pour sa toute première visite dans le Nord, le secrétaire général de la FNSEA (Fédération nationale des syn-

dicats d'exploitants agricoles), Dominique Barrau, est allé à la rencontre d'une soixantaine de producteurs et d'une dizaine

d'élus (de la métropole, Douaisis, Avesnois) à la ferme Delefortrie de Bousbecque. L'occasion pour ses hôtes de brosser un

rapide portrait de l'arrondissement de Lille qui compte 1  175 exploitations. « La moitié fait de l'élevage ; un quart de la

vente en directe ; et une sur cinq de la diversification (chambre d'hôtes, savoir-vert, pension pour chevaux...) », a souligné

Ch. Delefortrie qui gère avec son mari (en polyculture et élevage laitier) 69 hectares. « On a tout vécu ici, a complété son

époux, président FDSEA pour le canton de Tourcoing. La dioxine, les PCB...  » Autant « d'épreuves terribles » qui ont

conduit, en cas de pollution orpheline (sans responsable identifié) à la création d'un fonds de garantie pour les risques en-

vironnementaux. « L'État l'a acté, mais il n'y a pas d'argent dessus, a-t-il déploré, et je voudrais bien que ce dossier

avance... » 2 Les problématiques.- Si ces épisodes de pollution font partie du passé « nous sommes toujours sous

contrôle », a poursuivi P. Delefortrie, soulignant qu'une étude sur la qualité de l'air et des aliments venait également d'être

lancée. Sur 5 fermes concernées, 3 ont vu leur taux de PCB (dans le lait) baisser fortement. « On arrive à un taux compa-

rable à celui du département : ça va dans le bon sens ! » Mais d'autres problèmes préoccupent le monde agricole : la

concurrence « déloyale » avec la Belgique qui n'est pas soumise aux mêmes règles en dépit d'« une grande Europe comme

la nôtre » ; la question environnementale autour des becques « où l'on nous pousse trop loin : il y a des réseaux qui

existent et qui fonctionnent, il suffit de les entretenir !

 » ; et enfin, l'emprise : « On n'arrête pas de nous demander des terres, mais il faut que l'on comprenne qu'elles ne sont

pas inépuisables ! » 3 L'ambition.- L'évocation de l'emprise sur les terres et des becques n'a pas manqué de faire réagir le

maire de Roncq  : « Nous défendons aussi l'intérêt général ! », a souligné Vincent Ledoux. « On est avec vous :

faites-nous confiance et nous avancerons ensemble. » Un appel à davantage d'écoute et de dialogue qu'a repris à son

compte Dominique Barrau. Plaidant pour un schéma « de croissance durable de l'agriculture », le secrétaire général a déf-

endu « une posture positive mais revendicative » sur l'environnement, en filigrane de laquelle se pose la question de l'effi-

cacité économique. « Nous en appelons à un pacte avec la société car notre rôle fondamental est bien de nourrir en qualité

et en quantité », a-t-il recentré. Face à ses interlocuteurs exploitants, tous affiliés à la FDSEA, l'élu national a émis un sou-

hait : « Est-ce que l'on pourrait porter sur nous aujourd'hui le même regard que s'il s'agissait d'une entreprise industrielle

avec des salariés ? » Enfin, si cette visite avait pour objectif de « prendre le pouls » du département, D. Barrau est revenu

sur le dossier des indemnisations liées aux pollutions en précisant que l'association dédiée à cette problématique « était sur
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le point d'être créée ». Quant à la question de la compétitivité, il y a répondu par « la TVA emploi » : une mesure qui

allégerait les charges de l'entreprise pour augmenter le prix de revient des matières premières. Autant de concrétisations

que les exploitants attendent avec impatience. •
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